

La Pastorale de Santé dans L'UP La Seymaz

Madame Barbara Zanni, référente régionale de la Pastorale de la santé dans le canton de Genève, a été nommée par Mgr Charles Morerod à 20%, pour l'UP La Seymaz, dès le 1^{er} février 2021.

TEXTE ET PHOTO PAR KARIN DUCRET

Madame Zanni, que veut dire la « Pastorale de la santé » ?

La Pastorale Santé soutient les traversées de la vie, maladie, vieillesse, mort et deuil dans des lieux qui ne sont pas d'Eglise. Mme Cathy Espy-Ruf, responsable cantonale de la Pastorale de la Santé, dans l'impossibilité de proposer une présence d'aumônerie dans les 54 EMS du canton de Genève, et redoutant que les bénévoles, de moins en moins nombreux, ne s'épuisent, souhaitait néanmoins répartir les forces de la pastorale de la santé dans tous les établissements du canton. Pour ce faire, elle nomme des aumôniers.ère.s « Référents Régionaux Santé » (RRS) en soutien aux bénévoles en place.

Madame Zanni, aumônière, qui êtes-vous ?

Je suis née à Genève et y ai fait toute ma scolarité. Après deux ans de droit, puis une formation commerciale, j'ai travaillé dans une banque pendant 17 ans en gestion de fortune. Très souvent, je me disais « Seigneur, ma vie n'a pas de sens! »... J'avais reçu le don de la foi très jeune dans une famille peu croyante! J'ai arrêté de travailler à la naissance du premier de mes 3 garçons et quand ils ont grandi, j'ai commencé à faire du bénévolat dans ma paroisse: catéchisme, équipe de prière à Belle Idée, visites au Foyer de Saint-Paul... Lors d'une rencontre avec Mme Espy-Ruf, je lui ai fait savoir mon souhait ardent de servir mon Eglise, si possible auprès des aînés. Elle me proposait alors de suivre le cursus de formation pour devenir aumônière: AOT, « Accompagnement des personnes malades, âgées et en fin de vie », « Ecoute centrée sur la personne et ses états du moi selon Carl Rogers », formation à la mission ecclésiale, à la gestion de groupes, ministre extraordinaire de l'eucharistie, célébration de funérailles et célébrations Parole, Prière et Communion... soit 3 mois de stage intensif au CHUV, puis 10 mois de stage bénévole à l'aumônerie de Val Fleuri, et sa reprise en tant que responsable le 1^{er} février 2015. En automne 2017, je deviens membre du Bureau Santé, organe de décision de



la Pastorale de la Santé composé de sept membres représentant différents secteurs et activités (HUG, EMS, Bénévoles).

Quelle est votre mission dans notre UP La Seymaz ?

Ma mission en tant que RRS dans l'UP La Seymaz est d'apporter notamment un soutien aux bénévoles et aux prêtres dans les lieux comme la Villa Mona, La Louvière, la Méridienne, la Coccinelle, et d'effectuer des remplacements lorsque les bénévoles ne sont pas disponibles. Le territoire de l'UP La Seymaz est très étendu et les paroisses vivent des réalités très diverses. Créons donc des liens entre nous, unissons nos forces et avançons tous vers un seul but, celui de servir ensemble, dans la joie et l'unité, un seul Dieu au service des plus faibles et des plus fragiles. Je me réjouis de vous rencontrer. (zannibar@hotmail.com)